



Síntesis Informativa 01/septiembre/2024

SECRETARIO

(B 340) México cuenta con más de 700 mil productores capacitados en manejo responsable de polinizadores, recursos agua y suelo.-Con una visión de productividad, sustentabilidad e inclusión en la transformación de los recursos naturales en alimentos y avanzar en garantizar la seguridad alimentaria, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural ha capacitado a más de 700 mil productores en el manejo responsable de polinizadores y en los recursos agua y suelo, y es un proceso que continúa, informó el secretario **Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.elarsenal.net/?p=1186261>

<https://hiptex.com.mx/noticias/58716/cuenta-mexico-con-mas-de-700-mil-productores-capacitados-en-el-manejo-de-polinizadores-y-los-recursos-agua-y-suelo>

<https://voragine.com.mx/2024/08/31/mexico-con-mas-de-700-mil-productores-capacitados-en-manejo-responsable-de-polinizadores-y-recursos-agua-y-suelo-agricultura/>

SECRETARÍA

Joven Izotzil representará a México en COP29

La líder juvenil indígena, Fátima Abril Zúñiga Vázquez, originaria de la comunidad tzotzil de Venustiano Carranza, Chiapas, y alumna de la carrera de Ingeniería en Recursos Naturales Renovables de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)**, representará a México en la 29 Conferencia de las Partes (COP29) de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, a realizarse del 11 al 22 de noviembre en Bakú, Azerbaiyán. La Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), informó que en la COP29, los jóvenes que participaron en un proceso de selección de embajadores podrán contribuir con recomendaciones de política pública en materia de cambio climático e impacto ambiental, así como visibilizar el trabajo que realizan en sus países. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intellicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000370nc.pdf

AGRICULTURA

Gobierno del Estado Impulsa la Competitividad del Campo con el Cultivo de Ciruela

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial, implementó un programa de apoyo a los productores de ciruela en la región El objetivo principal es mejorar la competitividad y sostenibilidad en la producción de ciruelos. Actualmente 32 hectáreas de ciruelos forman parte de los apoyos que otorga la Sedrae.

<https://pagina24.com.mx/2024/09/01/local/gobierno-del-estado-impulsa-la-competitividad-del-campo-con-el-cultivo-de-ciruela/>





El vino gana y los cultivos pierden bajo el calor récord que sufren los Balcanes

Rastislav Pucovski sostenía un puñado de habas de soja resecas hasta el tamaño de granos de pimienta en su granja del norte de Serbia, donde la tierra, seca hasta el polvo por la sequía, se arremolinaba con el viento. Un breve chubasco, el primero en más de 40 días, no alivió la situación. Los viticultores de los Balcanes dicen que podrían salir ganando porque el calor ha aumentado el contenido de azúcar de sus uvas. Pero el maíz, la soja, los girasoles y algunas hortalizas pueden resultar devastados, comentan los agricultores. La agricultura representa alrededor de 6 por ciento del producto interno bruto serbio. **La Jornada, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000263nc.pdf

Comuneros desisten de bloquear autopista.-Sostienen que están dispuestos a negociar siempre que se cumpla acuerdo de pago Ocoyoacac, Méx., Lerma y Huixquilucan afectados por la construcción del Tren El Insurgente esperan el cumplimiento de los acuerdos, sobre todo el pago por la afectación de 20 hectáreas utilizadas para construir el Tren Interurbano, y que desde que fue anunciado por el expresidente Enrique Peña Nieto en 2015 no se han cumplido los acuerdos. **El Universal, P 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119252832>

GANADERÍA

Frenan la actividad porcícola en Yucatán.-En Yucatán, donde el cerdo es clave en la gastronomía tradicional, se suspenderá el otorgamiento de nuevos permisos para la instalación de granjas porcícolas en cuatro municipios severamente afectados por esa actividad.

La medida busca reducir de 138 mil 200 a 96 mil 200 el número de cabezas de ganado entre 2024 y 2027, adelantó la Secretaría de Medio Ambiente en un comunicado. **Reforma, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119252991>

Perduran en Texoloc artesanos del queso; productores mantienen el oficio.-Por su frescura, sabor y calidad, el municipio de Texoloc es referencia en Tlaxcala de la a base de leche de vaca. Demarcación en la que los artesanos del queso perduran y se niegan a dejar de existir. Con casi seis mil habitantes, es de los municipios más pequeños donde mantienen los con más de 150 años de historia, con los que elaboran un alimento sólido que se prepara a partir de la leche cuajada, es decir, en estado de acidez, puede ser de vaca o de cabra.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/perduran-en-texoloc-artesanos-del-queso-productores-mantienen-el-oficio-12488522.html>

Ligan muerte de ganadero a denuncia.-Amigos y familiares del ganadero y funcionario plagiado y asesinado en las inmediaciones del retén militar de Querobabi. Sonora, Luis Alejandro Morales, sospechan que el crimen ocurrió, luego de que la víctima denunció ante mandos militares que gatilleros utilizaban una ruta que cruzaba por su rancho para burlar el retén militar ubicado en la carretera federal México 15. **Excélsior, P 12,**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000341nc.pdf





ALIMENTACIÓN

Esperan 50 mil comensales en la Feria del Taco de Neza.-La explanada del Palacio Municipal de Neza es la sede para degustar langostas, salmón o costillas De mar y tierra a la tortilla.Los hay de langosta, calamar al pastor, tiburón y Marlin, entre otros pescados y mariscos; también hay para quienes gustan de una buena carne asada o algún corte exótico, de jabalí, cabrito, búfalo o de chapulines; aquí están presentes todos los estilos de tacos de varias regiones del país. **La Jornada P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119251735>

El maíz, la base para un negocio que gesta gran variedad gastronómica.-Para preservar la parcela ubicada en el pueblo de San Juan Ixtayopan, Tláhuac. La familia Montero Ruiz decidió transformar le maíz como la base para un negocio que gesta gran variedad gastronómica Chileatole, tlaxcales, pan de elote y doriesquites son algunos productos que venden en San Juan Ixtayopan. Carolina, integrante de la familia señala que también se siembra frijol y cuando concluye la cosecha de maíz se inicia con el de la avena forrajera, así como de amaranto, para posteriormente preparar palanquetas, alegrías y mazapanes, sin descuidar los árboles de limón, granadas, duraznos y peras, entre otros, que mantiene la familia. **La Jornada, P 29**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119252434>

COMERCIO EXTERIOR

Con el T-MEC impulsamos la competitividad: Canadá.-México y Canadá trabajarán para apoyar a empresas y trabajadores en el contexto del T-MEC, señaló Mary Ng, ministra canadiense de Comercio Internacional, quien conversó con Marcelo Ebrard Casaubón, próximo titular de la Secretaría de Economía (SE) en el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. La ministra no comentó si entre los temas que se abordaron estuvieron las disputas sobre la importación de maíz transgénico y en el sector energético. El encuentro ocurre a menos de un año de comenzar las reuniones para la revisión sexenal del acuerdo que entró en vigor en julio de 2020, el cual reemplazó al Tratado de Libre Comercio de América del Norte. **La Jornada, P 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000262nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Las inundaciones afectan también zonas agrícolas.- Productores de Chimalpa piden apoyo a gobiernos federal y estatal Se desbordó el río Amecameca en los límites con Chalco Sedeña aplica el Plan DNIII en Tejupilco en apoyo a damnificados Refuerzan labores de desazolve y limpieza para retirar el lodo El gobierno estatal mantiene el despliegue de apoyos a la población afectada por el desbordamiento del Río de Rincón de López, en el municipio de Tejupilco, donde se habilitó un albergue en la Unidad Deportiva y se priorizan las acciones de salud, desazolve de calles y limpieza en 450 viviendas dañadas. **La Jornada Estado de México, P 1,**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119251723>

Artículo / La cuestión del agua / Jean Meyer.-Un físico europeo quien comentaba el contraste entre nuestra sequía y las inundaciones en Europa, el sur de Brasil y el desierto arábico, me advirtió: "De ahora en adelante, ningún lugar, ninguno de nosotros se encuentra a salvo. Los fenómenos climáticos extremos van a ser el pan de cada día, porque no hicimos lo necesario para limitar el calentamiento del planeta a L5 grados Suponiendo que se haga lo necesario para limitar el cambio a 2 grados, mientras tanto el agua debe volverse una preocupación nacional e internacional. Nuestro México no ha tenido, no tiene aún una política frente al cambio climático, tampoco frente al llamado "stress hídrico". **.El Universal, P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119252720>

INFORMACIÓN GENERAL

Ordena Jueza pausar reforma.-Una Jueza federal de Cuernavaca ordenó ayer a la Cámara de Diputado no iniciar la discusión del dictamen de reformas al Poder Judicial, agendada para mañana. Martha Eugenia Magaña, Jueza Quinta de Distrito en Morelos, otorgó el viernes una suspensión provisional, el dictamen no afecte a los cuatro Jueces federales que promovieron el amparo. "Lo cual implica que dicho proyecto en particular no podrá ser discutido y votado por la Cámara de Diputados de la nueva Legislatura (que se instala este lunes)", dice la suspensión dictada en el amparo 1251/2024. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000395nc.pdf

Presiones obligan al INM a quitar sus cárceles.-Debido a las quejas de ONG a raíz del incendio en 2023 en Ciudad Juárez, el INM eliminó chapas y cerraduras para cambiar el aspecto carcelario Orillado por las presiones y recomendación de organizaciones no gubernamentales, el Instituto Nacional de Migración (INM) modificó las puertas y ventanas de sus estaciones migratorias, de las que quitó cerraduras para eliminar el aspecto carcelario y, entre otros cambios, habilitó sistemas contra incendios, hidrantes contra incendios y detectores de humo. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000315nc.pdf

China aporta 40% de la nueva energía renovable en el mundo.-China se ha consolidado como el mayor exportador de energías limpias e inversionista en la transición energética a escala global. En los últimos tres años, mediante la Iniciativa de la Franja y la Ruta, la potencia asiática ha iniciado colaboración con 100 países en materia de energías verdes, nucleares e hidroeléctricas, entre los que destacan proyectos concretos en Pakistán, Etiopía, Emiratos Árabes Unidos y Argentina. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000211nc.pdf

PRESIDENCIA

La última en el Zócalo





El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, llega a su sexto y último informe de gobierno con una aceptación superior al 60 por ciento de la ciudadanía, pero en medio de una múltiple confrontación generada por el llamado plan C, que contempla entre otras medidas elegir por el voto popular en un tiempo récord a Jueces, magistrados y ministros, así como incorporar a la guardia nacional al mando militar y desaparecer a los organismos autónomos como el Inai. **Excélsior, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000288nc.pdf

Llega, con 6 años de retraso, Tren a CDMX .-El Tren Interurbano finalmente pudo ir desde el Valle de Toluca hasta la Ciudad de México, aunque lo hizo con 6 años y 8 meses de retraso y con un costo 205 por ciento por encima de lo previsto. El Presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado por la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, realizó ayer un recorrido desde la terminal Zinacantepec, en el Valle de Toluca, hacia la estación Santa Fe, que ayer fue inaugurada **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_01092024/01092024000405nc.pdf

